

Netzwerk Phyto-Referenz-Apotheken der Schweizerischen Medizinischen Gesellschaft für Phytotherapie (SMGP)

Was ist eine Phyto-Referenz-Apotheke?

Die Schweizerische Medizinische Gesellschaft für Phytotherapie (SMGP) hat das Label „**Phyto-Referenz-Apotheken**“ geschaffen, um Apotheken, die sich auf die Phytotherapie spezialisiert haben und bestimmte Kriterien erfüllen, zu kennzeichnen und damit für alle erkennbar zu machen.

Phyto-Referenz-Apotheken sind Apotheken, die ein breites Sortiment an pflanzlichen Arzneimitteln (sogenannte Fertigpräparate) und Zubereitungen (wie z.B. Tinkturen) sowie pflanzliche Rohstoffe (wie ätherische Öle oder getrocknete Pflanzenteile zur Teebereitung) besitzen und über ein fundiertes phytotherapeutisches Wissen verfügen.

Darüber hinaus weisen die **Phyto-Referenz-Apotheken** eine grosse Erfahrung in der Herstellung pflanzlicher Arzneimittel auf. Denn gerade die sogenannte Magistralrezeptur (= Einzelanfertigung) ist eine wichtige Option, um PatientInnen individuell zu behandeln.

Eine weitere Bedingung ist, dass mindestens ein/e Apotheker/in, die in der jeweiligen **Phyto-Referenz-Apotheke** arbeitet, SMGP-Mitglied ist und die SMGP-Ausbildung begonnen hat, innerhalb der nächsten 6 Monate mit der SMGP-Ausbildung beginnt oder bereits die Phytotherapie-Ausbildung abgeschlossen hat. Bei Vorliegen einer abgeschlossenen oder begonnenen Phytotherapie-Ausbildung einer anderen Organisation wird eine Anerkennung im Einzelfall durch den SMGP-Vorstand geprüft.

Welchen Zweck verfolgen die Phyto-Referenz-Apotheken?

Ziel ist es, die Zusammenarbeit und den Informationsaustausch innerhalb der phytotherapeutisch gut sortierten Apotheken sowie auch den Kontakt zu den phytotherapeutisch arbeitenden ÄrztInnen zu fördern und für die PatientInnen als Apotheke mit hoher phytotherapeutischer Kompetenz erkennbar zu sein.

Wo findet man die Phyto-Referenz-Apotheken?

Klickt man auf der Startseite der SMGP-Website (www.smgp.ch) auf das Stichwort „**Phyto-Referenz-Apotheken**“, dann erscheint eine Karte der Schweiz, auf der die Standorte der Phyto-Referenz-Apotheken gekennzeichnet sind.